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Queridos jóvenes que hoy reciben su Premio a la Excelencia, algunos 

con la categoría de sobresaliente, y otros con la categoría de notable 

pero unos y otros realmente plenos en todo lo que han vivido a lo largo 

de este año que de alguna forma cierra con esta excelencia, por 

supuesto también un especial saludo al maestro Eduardo Pacheco, de 

veras gracias por estar con nosotros, sobre todo por ese, esta 

hermosísima, breve, maciza pero muy rica lección de vida, de 

excelencia, para estos jóvenes, una parte está escrita en tu currículo, 

otra en lo que hiciste aquí, y otra parte de la excelencia de tu vida está 

sentada en esta parte de acá, con estas cinco personas que son parte 

de la excelencia de tu vida, de verás felicidades por tener tanta 

excelencia en tu existencia.  
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Y por supuesto un cordial saludo a todos y cada uno de los directores 

que están aquí con nosotros, a la vicerrectora Académica, Sonia, 

gracias, al vicerrector de Formación Integral, Dr. Bernardo Rangel, a la 

Dra. Diana Molina de la Rosa, a la Dra. Oliva, que acaba de entrar, es 

que fue compañera de Eduardo por ahí se anduvieron medio 

conociendo y en la Facultad de Ciencias Actuariales hace, no 

calculamos, mejor como actuarios no calculamos. Por supuesto al Dr. 

Tomás Barrientos, gracias por estar aquí, Dr. Javier Martínez Torres, 

Dr. Ricardo Sodi, gracias por estar aquí, Dr. Roberto Gallard Delgado, 

Dr. Francisco Madrid, que más bien es muy bien acompañado de 

Mariana que viene representando a FESAL, Mariana, muy orgullosa de 

tu papá, yo estoy segura que tu papá está más orgulloso de ti, eso sin 

duda. 

Realmente todos y cada uno de ustedes les agradezco su tiempo 

porque sé que el tiempo de un director de escuela y facultad no sobra, 

pero el compromiso ustedes aquí presentes ustedes, justamente habla 

de la importancia que tiene el que ustedes hoy obtengan el premio de 

excelencia y sobre todo gracias Lorena por las palabras que nos has 

dirigido a nombre de tus compañeros.  

Cada semestre la Universidad Anáhuac hace como un alto en el camino 

para fijarse en los mejores jóvenes de nuestras licenciaturas, ese es un 

ejercicio en el que ponemos la vista en los estudiantes que significan 

como ya se ha dicho aquí el mejor 5 por ciento de nuestra carrera a lo 

largo de los dos últimos semestres que ustedes han cursado.  

Ciertamente la forma de evaluar es completamente académica pero 

junto  con ello sabemos que detrás de cada uno de sus ojos, de sus 
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vidas hay no solo cerebros brillantes, que como les contaba en la misa, 

esto no tiene mucho mérito en sí mismo  porque es un don de Dios, sino 

sobre todo el fruto del esfuerzo  que cada uno  ha ido haciendo durante 

este período, un esfuerzo al que le hemos puesto dos adjetivos, el de 

notable cuando se ha conseguido alcanzar la meta por uno de los dos 

semestre y el adjetivo de sobresaliente cuando se ha conseguido estar 

por arriba de esta meta en los dos semestres, lo que implica una 

particular nota de constancia en el esfuerzo que se lleva a cabo,  en un 

mundo en el que vivimos, excelencia no es un discriminador que nos 

permite mirar por encima del hombro al resto de la humanidad. Al 

contrario, jóvenes es un compromiso que tendría que hacerles, 

hacernos a todos tomar conciencia de que habiendo lo mejor de 

nosotros mismos podemos ser capaces de asumir de modo generoso 

las llamadas que los demás hacen a nuestra vida. Esa es la verdadera 

excelencia. Por eso la excelencia es una forma de manifestarnos como 

parte de quienes quieren acercarnos de nuestra sociedad un ambiente 

mejor, un ambiente en donde todos tengan mejores oportunidades esa 

es su excelencia, un ambiente en el que las diferencias sean motivo de 

solidaridad y no motivo de discriminación.  

Cuando pensamos en hombres y mujeres de excelencia quizá 

pensamos en aquellos seres humanos que se han convertido en tema 

de ocho columnas en los medios de comunicación. Bueno hoy habría 

que hablar más bien de un montón de megabytes, o de un montón de 

retweets o de trending topics, para estar en la línea en los medios de 

comunicación. Algunos de estos hombres, algunos de ustedes los han 

visto en las pantallas de la Universidad, lo son por su capacidad 
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financiera, otros por su capacidad política, otros por su capacidad 

humanista y siempre pensamos en los que brillan, personas que en 

muchos casos han sido conscientes de su responsabilidad para con los 

demás con lo que han convertido la excelencia personal también en una 

posibilidad de excelencia para los demás.  

Quizá uno de los grandes inspiradores de los últimos 30 años de nuestra 

historia fue Steve Jobs, este genio de la tecnología que nos dejó apenas 

hace poco tiempo y que en hizo de lo que parecía que iba a ser un 

fracaso, una raíz de motivación y de éxito en todo el mundo. Con 

frecuencia recurrimos a sus experiencias para intentar a veces imitarlas, 

otras veces quizá comparar lo que nosotros estamos haciendo con los 

elementos que a personas como Steve Jobs llevaron, les llevaron al 

éxito y cuando nos comparamos con personas de este tamaño nos 

sentimos un poco pequeñas porque realmente si vemos lo que ellos nos 

han dicho que les hicieron grandes nos daremos cuenta de algo 

precioso. Cuando tú miras la vida de cualquiera de estos hombres te 

vas a dar cuenta de algo precioso que está mucho más cerca para 

ustedes y para mí de lograr no sus triunfos, sino nuestros triunfos. No 

los que a ellos les encumbraron sino a los que nosotros nos llenan la 

vida de sentido. Y hay un tema que muchos de ellos repiten, ten siempre 

cuidado de los detalles. Sin querer en la obsesión por favor, pero hoy 

día parece que el ser natural está peleado con el exigirnos una alta 

calidad en aquello que hacemos.  

Cuando nos ponemos a revisar el test de la vida, nos damos cuenta de 

que solo quien cuidó lo pequeño acabo siendo exitosos en lo grande. 

Los detalles son en muchas ocasiones nuestra marca personal, el 
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suéter que usas, el peinado que llevas, si puedes llevar peinado, si 

puedes llevar peinados, unos ya, ese problema ya no lo tenemos, lo 

brillante que eres, también, eso es otra forma de poder ser especial 

distinto con los demás. Eso que te hace distinto a ti, sobre todo en este 

mundo en el que lo que se nos propone es sigan las tendencias, sean 

por favor lo menos originales posible. Todos hablamos del mismo video, 

se fijan, de la misma serie se dan cuenta, del mismo meme, se dan 

cuenta, todos hablamos del mismo, ¿ya viste el meme?, si porque me 

lo mandaron por “whats”, todo el mundo lo conoce, literal se hace viral, 

o sea con todo respecto de los doctores aquí presentes, enfermizo. Nos 

contagia, nos contagia, pero nos contagia a veces de, permítanme que 

lo diga, de “borreguez”, porque todos tenemos que hablar de lo mismo, 

díganme si en esta semana alguno de ustedes, estamos a día 

miércoles, una ola de Trump por lo menos una vez, es viral el asunto, o 

de Ivanka, o de Melania.  

Es como si la cultura de lo original fuese al final la cultura de la repetición 

en serie, pero la mejor forma de ser excelente, de no perderse en esto, 

es implicarse uno mismo con todo lo mejor de uno mismo, con todas las 

posibilidades de uno mismo con gran dedicación, y ser uno mismo de 

verdad es ser capaz de dar lo mejor a los demás. Solo los que dan lo 

mejor a los demás siembran gratitud en nuestro mundo, solo los que 

dan lo mejor a los demás cosechan lealtad y fidelidad, quizá no de todos, 

pero sí de los que en verdad acaban contando en tu existencia. Solo los 

que dan lo mejor a los demás se preocupan por sus necesidades, por 

sus expectativas, y de ese modo la propia excelencia se hace irradiación 

de un entorno mejor. 
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Entonces queridos jóvenes descubrimos que la excelencia no tiene que 

ver con ser señalados como nerds, por quienes quizá nunca han 

entendido que la mejor forma de demostrar lo que se es nunca tendrá 

que ver con la mediocridad, si no con el propio desempeño en las 

propias posibilidades. La excelencia tiene que ver y ustedes lo saben 

muy bien con una cultura de trabajo, de esfuerzo, ojo no una cultura de 

brillo ni de aplauso, ahí les van a aplaudir, pero y brillan ustedes, sino 

con una cultura que a veces en la oscuridad de la investigación del 

estudio, del silencio, de la reflexión encuentra un remedio por ejemplo 

para una enfermedad que hasta ese momento se veía incurable, o 

solucionó un problema que permita a los seres humanos extender sus 

pasos más allá de la estratosfera, hoy la NASA o ayer la NASA nos 

habló de seis tierras más. Han descubierto unos exoplanetas, si, que 

podrían, seis de ellos en su sistema solar, semejante al sistema solar, 

en el cual hay seis posibles tierras más. A lo mejor sus nietos vivirán 

allá, pero es gracias a que alguien quiso ser excelente, a lo mejor si un 

día como decía Eduardo nos acabamos este planeta por lo menos saber 

que tenemos otro sitio para echar a perder, bueno espero que no pase, 

un poco pesimista. Que no pase eso, que sigamos conservando este 

planeta, este precioso planeta azul como comentaron los primeros 

astronautas que lo vieron desde las naves espaciales.  

Ser excelentes, ser excelentes queridos jóvenes les va a enseñar que 

también más allá de los libros, de las clases, es de las calificaciones 

también están llamados a ser excelentes, y eso entonces será hacerles 

capaces, posiblemente en un futuro, de escuchar el llanto de uno de sus 

hijos en la noche y levantarse con sueño, pero con tenacidad para 
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calmar su inquietud, y ser excelentes en un futuro y posiblemente en el 

presente les será capaces de otorgar el perdón al ser querido que volvió 

a mostrarnos su fragilidad ahora nos pide su apoyo porque habrán 

entendido que ser excelente es también extender una mano diciendo 

quiero volver a ayudarte a ponerte en pie. 

Ustedes jóvenes de excelencia serán para una cultura de la mediocridad 

y del vacío un llamado muy especial, porque ustedes serán testigos de 

lo que el ser humano igual que nosotros, limitado como nosotros, pero 

dispuesto a responder con generosidad es capaz de hacer.  

Al final en la vida, la excelencia se demuestra en lo que hacemos porque 

queremos hacerlo y porque queremos hacerlo bien.  

Hoy solo nos queda a sus directores, a sus vicerrectores, a todos 

nosotros a sus familiares, que están con mucho orgullo 

acompañándolos en esta noche, felicitarlos por el entusiasmo con que 

han logrado lo que han logrado en este pasado año, felicitarlos por ser 

parte del cinco por ciento que es importante no por aquello en que 

destacan, sino por aquello en que se comprometen.  

Jóvenes sigan siendo excelentes porque entonces cada uno, cada una 

de ustedes seguirá siendo la certeza de que en medio de muchas 

confusiones siempre hay alguien capaz de dar lo mejor de sí.  

Muchas felicidades.  
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